

L'UNION MEDICALE DU CANADA

Revue mensuelle de médecine et de chirurgie, fondée en 1872.

PARAISANT LE PREMIER DE CHAQUE MOIS

PUBLIÉE PAR

MM. R. BOULET,
J. E. DUBÉ,

MM. L. de L. HARWOOD,
H. HERVIEUX,

MM. A. LeSAGE,
A. MARIEN.

—
Tout ce qui concerne la rédaction doit être adressé à M. le Dr A. LeSAGE, Rédacteur en chef
46, Avenue Laval, Montréal.

Vol. XXXIX

1er OCTOBRE 1910

No 10

MEMOIRES

ENDEMO-EPIDEMIE DE FIEVRE TYPHOIDE CAUSEE PAR UN PORTEUR DE BACILLES (1)

Par M. ARTHUR BERNIER

Professeur de bactériologie à l'Université Laval. Bactériologiste du Conseil d'hygiène
de la Province de Québec,

L'Académie de Médecine de Paris, après avoir étudié les causes de la contagion dans les épidémies de fièvre typhoïde, a déclaré récemment dans ses conclusions, que l'eau reste la cause la plus importante à combattre, mais elle insiste ensuite particulièrement sur la recherche des porteurs de bacilles. Ainsi, l'existence et le rôle de ces porteurs, dans les épidémies sont reconnus officiellement. Il existe du reste maintenant de nombreuses observations qui enlèvent tout doute à ce sujet.

Dans la Province de Québec on observe une petite endémo-épidémie de fièvre typhoïde causée par un de ces porteurs de bacilles.

Sous ce nom on désigne les personnes qui éliminent par les voies intestinales ou urinaires des bacilles typhiques ou paratyphiques. On a distingué des porteurs précoces qui éliminent ces bacilles avant l'apparition des premiers symptômes de la maladie, des porteurs convalescents qui en éliminent pendant la convalescence, et des porteurs chroniques chez lesquels l'excrétion bacillaire

(1) Communication lue à la Convention des Services Sanitaires de la Province de Québec, juin 1910.